

622694 LA ESTRELLA, VALPARAISO, 19.V.65 P.2f.

## Barómetro de libros

### NUEVA HISTORIA DE CHILE

De acuerdo a su propósito de entregar una nueva Historia de Chile diferente, Sergio Villalobos, Osvaldo Silva, Fernando Silva y Patricio Estellé, llegan al segundo tomo, que comprende La Colonia (siglo XVII) y "El último siglo colonial" (siglo XVIII). El propósito ha sido superar lo meramente anecdótico para conseguir una visión de conjunto y de los hechos más relevantes, que permitan una comprensión socialógica y filosófica del porque y cuándo de nuestro país.

El propósito se logra en gran parte, ya que ciertos hechos nos comprueban los móviles más hondos que determinaron actitudes políticas y socioeconómicas en el Chile del pasado. Se adquiere así una clara conciencia histórica. Por ejemplo, la génesis de la Independencia de Chile no sólo se explica por una concepción ideológica nacida a raíz de la divulgación de las ideas de la revolución francesa o de la declaración de derechos del hombre reproducida por Camilo Henríquez en "La Estrella de Chile", sino que se destacan claramente las razones económicas que lograron impulsar a los criollos a tomar actitudes trascendentales. Los españoles peninsulares limitaban el comercio de Chile, ahogando las iniciativas, impidiendo su expansión. Es-

tas limitaciones se sumaron a otras que llegaron a crear la conciencia de un gobierno propio que defendiera los intereses económicos del Chile que nació.

Por otra parte, la conquista de Chile fue estimulada, en gran parte, por una inspiración religiosa.

Los españoles que vinieron a Chile, junto a don Pedro de Valdivia, se sentían animados no tan sólo por la codicia, sino que se consideraban parte de una gran cruzada (en ese tiempo estaban de moda las Cruzadas) destinada a ganar territorios e infieles para el gobierno de Dios.

La religión tuvo una influencia importante en esta mañana histórica. "La Compañía de Jesús, por su ferrea disciplina, la profundidad de su acción y la valía moral e intelectual de sus miembros, había alcanzado gran influencia en el orbe católico, conquistando a la vez el corazón de sus habitantes. En Chile, su acción fue enorme; las autoridades y magnates, las familias de abuelo buscaban en ellos a sus consejeros y confesores; asistían a los oficios divinos en sus templos y hacían corridas de ayunos y retiros en sus establecimientos; cuando se hacían testamentos se dejaban fuertes legados a la orden, o se establecían censos en favor de ella. El espíritu religioso y apostólico se identificaba con los jesuitas". (página 304).

Como lo expresó Editorial Universitaria al proyectar la publicación de estos 4 tomos de la Historia de Chile, el objetivo "es fortalecer el vínculo del hombre con su tierra y tradición, derivando el sentido trascendente que fluye de la historia de una nación que ha debido ir conquistando su destino a través de innumerables vicisitudes".

# Nueva historia de Chile. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Nueva historia de Chile. [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)